

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Herausgeber:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 80 (1971)  
**Heft:** 2

**Rubrik:** Croix-Rouge et philatélie

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 13.05.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Croix-Rouge et philatélie

## NOUVEAUX TIMBRES DE CROIX-ROUGE

### Australie

«Panorama» annonce la mise en service, en Australie occidentale, d'un curieux «entier» d'origine privée. La Croix-Rouge de l'Australie de l'Ouest, à Perth, a fait imprimer avec l'assentiment des postes une vignette de propagande portant l'inscription «Post paid» sur les cartes de convocation qu'elle adresse aux donneurs de sang. La Croix-Rouge paye par avance aux postes le port des cartes qu'elle fait imprimer.

1970 Carte 1 Carte de convocation pour les donneurs de sang de la Croix-Rouge avec vignette encadrée, imprimée en rouge, «O B A / Become / a blood donor / Postage paid / Perth, 6000 Western Australia» et une croix rouge.

\*

### Barbuda

Cette île des Antilles britanniques, qui possède ses propres timbres-poste depuis 1968, a émis pour le centenaire de la Croix-Rouge britannique ses premières valeurs croix-rouge.

1970 T. 1 20 c. «British Red Cross Centenary — 1870-1970». Infirmière conduisant une blessée dans une chaise, tablier croix-rouge. Polychrome, fond vert clair.

T. 2 35 c. Dito. Visiteuse de la Croix-Rouge apportant des livres à un malade, brassard croix-rouge. Polychrome fond bleu pâle.

T. 3 75 c. Dito. Infirmière aidant à peser un bébé, tablier croix-rouge. Polychrome, fond jaune pâle.

\*

### Dominique

Quatre timbres ont été émis en décembre pour le centenaire de la Croix-Rouge britannique.

1970 T. 3 8 c. «Centenary of British Red Cross», croix rouge. «The Doctor», peinture de Sir Luke Fildes, 1891. Polychrome.

T. 4 10 c. Croix rouge et mains. Dito. Polychrome, fond bleu clair.

T. 5 15 c. Drapeau de la Dominique et emblème de la Croix-Rouge. Dito. Polychrome, fond jaune clair.

T. 6 50 c. «The sick child», peinture d'Edward Munch. Dito. Polychrome, fond noir.

### Grenade

Une émission commémorant le centenaire de la Croix-Rouge britannique a paru à fin décembre.

1970 T. 3 5 c. «Centenary of the British Red Cross — 1870-1970» et croix rouge. «Nursing in the 19th century», peinture. Polychrome.

T. 4 15 c. Dito. Ambulance à cheval, «Northern France, 1918». Polychrome.

T. 5 25 c. Dito. «First aid post 1941», peinture. Polychrome.

T. 6 60 c. Dito. Camion croix-rouge embarquant dans un cargo aérien. «Emergency aid 1970». Polychrome.

Bloc 5 + 15 T. 3 à T. 6 en feuillet, dentelés. Croix 25 + 60 rouges sur la marge et «Centenary of the British Red Cross Society — 1870-1970».

\*

### Inde

Un timbre a été émis pour le 50e anniversaire de la Croix-Rouge indienne.

1970 T. 3 20 r. Infirmière au chevet d'un blessé, croix-rouge. «50 anniversary / Indian Red Cross Society». Bleu gris / rouge.

\*

### Monaco

Le 3 mai sera émis le timbre annuel de la Croix-Rouge monégasque consacré, cette fois, à Saint Vincent-de-Paul. Cette vignette a été dessinée par Pierrette Lambert et gravée par Claude Haley.

1971 T. 10 3 fr. Saint Vincent-de-Paul apparaissant à des prisonniers. «Croix-Rouge monégasque», deux petites croix rouges. Polychrome.

\*

### Maroc

En mai paraîtront les timbres annuels en faveur du Croissant-Rouge marocain

## Turquie

A la mise en pages, l'annonce des deux valeurs émises par la Turquie pour la 21e Conférence internationale de la Croix-Rouge à Istamboul, le 29 août 1969, était malheureusement tombée. Nous les inscrivons donc ci-dessous.

1969 S. 7 100 + 10 k. «Kizilhac XXI. Ulusrarasi Konferensi Istanbul 69». Globe terrestre et emblèmes de la Croix-et du Croissant-Rouges. Bleu/azur/rouge.

S. 8 130 + 10 k. Dito. Silhouette d'Istamboul et emblèmes de la Croix-Rouge dans un cercle. Rouge/azur/violet.

La reproduction de ces timbres a paru dans l'édition du 15 octobre 1969.

\*

## Vierges (Iles)

Trois timbres pour le centenaire de la Croix-Rouge britannique ont paru le 10 août.

- 1970 T. 3 4 c. Centenaire de la Croix-Rouge britannique. «British Red Cross 100th Anniversary.» «Hospital Visiting». Salle d'hôpital, croix rouge. Polychrome.
- T. 4 10 c. Dito. «First Aid class». Cours de premiers soins à des juniors. Polychrome.
- T. 5 25 c. Dito. Croix-Rouge et armoiries des Iles Vierges. Polychrome.

\*

## Yougoslavie

Le timbre annuel en faveur de la Croix-Rouge yougoslave a été émis le 25 avril.

- 1970 B. 28 0.20 d. Silhouettes sur un paysage nocturne, branche symbolique, deux feuilles encadrant une croix rouge. Polychrome, fond bleu nuit/bleu clair.

Une nouvelle vignette a également paru au bénéfice de la lutte contre la tuberculose de la Croix-Rouge yougoslave. Nous ne l'avons pas encore reçue. M.-M. T.

## La page de l'Association suisse des infirmières-assistantes et des infirmiers-assistants CC CRS



### Qu'est-ce que le rhumatisme musculaire?

«*Rhumatisme musculaire*», tel est le diagnostic que les malades eux-mêmes font certainement le plus souvent lorsqu'ils consultent un médecin en raison de douleurs rhumatismales. Cette désignation n'est cependant pas toujours exacte, car les altérations pathologiques qui causent les douleurs n'affectent pas dans tous les cas le muscle, mais souvent les tissus avoisinants: tendons, liga-

ments articulaires, capsules articulaires, atteints au niveau de leur point d'attache dans l'os. C'est pourquoi, en médecine, on parle plutôt de «rhumatisme des tissus mous» pour désigner l'ensemble de ces altérations et les troubles qui en résultent. Le rhumatisme musculaire n'est alors qu'une des formes particulières du rhumatisme des tissus mous. La plupart des troubles observés dans les différentes formes du rhumatisme sont provoqués par une affection rhumatismale des tissus mous. Les douleurs très vives qui caractérisent cette maladie ont le plus souvent leur localisation au

voisinage des articulations des membres ou de la colonne vertébrale, au niveau de apophyses, des gaines synoviales, des bourses articulaires ou des faisceaux musculaires. Des manifestations extérieurement visibles, telles qu'elles se produisent dans les rhumatismes articulaires (enflure, chaleur intense, déformations) sont rares et si elles existent, c'est surtout au niveau des bourses articulaires altérées par des processus inflammatoires ou sous forme de légères enflures et de sensations de chaleur au niveau des apophyses, points d'insertion au squelette des plus grosses capsules articulaires.